

Sevilla . 6 reales al mes, 4 pesetas trimestre
Fuera 5 pesetas »
Extranjero y Ultramar . . 40 » »

EL PAGO DE LA SUSCRICION ES ADELANTADO

Oficinas: calle de Alfonso XII, n.º 14

El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

DIRECTOR PROPIETARIO: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos,
esqueletos mortuorias, comunicados y avisos
á precios convencionales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

Teléfono núm. 290

AÑO VIII.—NUM. 2.694

ULTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO Viernes 23 de Noviembre de 1900

FERNANDEZ Y COMPAÑIA

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

BARATURA JAMÁS CONOCIDA

Cheviots y estambres gran novedad

A MITAD DE PRECIO

6 PESETAS METRO!!!

VENTAS AL CONTADO

El Noticiero Sevillano
es el periódico de mayor circulación
de Andalucía

MUEBLES

GRAN REBAJA DE PRECIOS

Simón Marco

Tarifa, núm. 8

El francés en la mano

es el mejor libro que se ha escrito para
aprender á hablar este idioma sin salir
de la madre patria.

Esta obra, que ha obtenido éxito inmenso
en Madrid y Barcelona, se vende á 8 pesetas
en la administración de este periódico.

MUEBLES DE **JOSE BALDO**
Agujas, 4

PIANOS Agustín M. Lerate
Cánovas del Castillo 55
ALMACEN DE MUSICA

Edición de la mañana

ASUNTOS AGRÍCOLAS

La cría del gusano de seda

Como la generalización de esta importante industria pudiera contribuir mucho al mejoramiento de la clase agrícola, creemos oportuno dar cuenta de los siguientes resultados obtenidos en la «Granja Central», establecida en Madrid, según Memoria del ilustrado director de dicho centro.

Datos experimentales

Entendiendo que el clima de Madrid permite la explotación de la industria sericícola—dice el director de dicho centro—he practicado varios ensayos sobre tan importante ramo en las dos primavera últimas, cuyo resultado vamos á exponer.

El 22 de Marzo de 1899 recibí 30 gramos simiente de gusanos de seda de los Altos Alpes (Francia) que guardé en local fresco, cuya temperatura al principio no pasaba de 15°, subiendo más tarde á 17°.

El 10 de Abril la máxima, mínima y media del exterior á la sombra, tomada en la estación agronómica de esta Granja, era de 19°, 2°5' y 10°75', respectivamente, y se veían algunas hojas en las moreras adelantadas, por lo que trasladé la simiente á una incubadora, cuyo termómetro marcaba 19°.

Poco á poco se aumentó el calor hasta llegar á 24° el 19 de Abril, en que aparecieron los primeros gusanos, y pocos días después habían nacido todos.

Para igualarlos se dejaron los atrasados en el interior de la incubadora expuestos á 22°, temperatura algo más elevada que la de la andana donde estaban los demás; al mismo tiempo recibían cinco comidas los primeros y cuatro los restantes. Unos y otros continuaron desarrollándose en las mejores condiciones, exigiendo frecuentes aclaros hechos por medio del papel agujereado y baste hoja, especialmente en la última edad, que se alimentaron con cinco comidas diarias.

Terminado su desarrollo en Junio 2 al 4, subieron rápidamente á las hojas, formadas de rábanos silvestres (*Raphanus raphanistrum* L.), planta muy á propósito porque vegeta espontáneamente en la región, se ramifica mucho y resulta económica. Pronto hilaron casi todos los insectos, y poco después se procedió á la separación del capullo de las hojas y á su ahogado al vapor en una caldera de raíces, á falta de mejor aparato.

En obsequio de la brevedad omitimos la descripción de la andana, cantidad de hoja consumida diariamente, temperatura del local con otros detalles de interés, limitándonos á consignar agrupados los más importantes, del siguiente modo:

1.ª edad, duración 8 días, espacio ocupado 0'90 metros, temperatura 18 á 20°, hoja consumida 1'450 kilos, peso de las camas 1'700 kilos.
2.ª edad, duración 6 días, espacio ocupado 1'78 metros, temperatura 18 á 21°, hoja consumida 8'650 kilos, peso de las camas 1'700 kilos.
3.ª edad, duración 10 días, espacio ocupado 9'50 metros, temperatura 18 á 20°, hoja consumida 51'300 kilos, peso de las camas 28'800 kilos.

4.ª edad, duración 10 días, espacio ocupado 33'00 metros, temperatura 18 á 21°, hoja consumida 155'700 kilos, peso de las camas 28'800 kilos.
5.ª edad, duración 11 días, espacio ocupado 65'50 metros, temperatura 19 á 21°, hoja consumida 543'300 kilos, peso de las camas 106'700 kilos.
Totales: Duración 44 días, hoja consumida 760'400 kilos, peso de las camas 137'200 kilos.

Examinando el cuadro anterior vemos que los gusanos invirtieron 44 días en sus cinco edades, número bastante crecido, porque la temperatura de la andana fué algo baja. La hoja consumida pesó 760'400 kilogramos; pero teniendo en cuenta que los 210'100 kilogramos correspondientes á las cuatro primeras edades se recolectaron antes de llegar á su completo desarrollo, con el que hubiera pesado otro tanto, aumentamos dicha cantidad, resultando así un total de 975'500 kilogramos, que al precio de ocho pesetas el ciento, importarán 78'20 pesetas.

Los gusanos originaron otros gastos, como la compra de simiente, jornales invertidos en su cría y en la recolección de la hoja, coste de las hojas y algunos más que anotamos á continuación:

	Pesetas.
Treinta gramos simiente.	12
Hoja consumida, 977'500 kilogramos, á 8 pesetas 100 kilogramos.	78'20
Cinuenta jornales de mujer.	50
Quince de obrero.	30
Calefacción.	5
Papel.	1
Bojas.	6
Desembojado.	6
Total de gasto.	188'20

Agencia Mencheta
(Prohibida la reproducción de su servicio)

(SERVICIO RETRASADO)

Continuación del Consejo

Madrid 22, 1-45 t.—El jefe del gobierno siguió su discurso, exponiendo la excelente acogida que ha tenido en los puertos de Galicia la última real orden acerca de la cuestión de las trañías.

Informó á la reina de que el marqués del Vado lea en el Congreso el proyecto de prórroga sobre la ley de represión del anarquismo y la reforma de las leyes orgánicas y de enjuiciamiento criminal.

Comentó el discurso pronunciado por el emperador Guillermo en el Parlamento alemán, basado en el engrandecimiento de la Hacienda de la nación.

Calificó de demente á la autora del atentado al emperador alemán.

Finalmente consignó que Francia presenta los presupuestos con un déficit aparente de cuatro millones.

Firma de hoy
S. M. la reina ha firmado los siguientes decretos:

Concediendo la gran cruz del Mérito militar al señor Quesada, ministro de la República Argentina.

Convocando á elección de diputados para el 16 de Diciembre en los distritos de Carballino, Ginzo, Castropol, Riveadeo y Gramada.

Y por último, autorizando la adquisición de zinc para las pilas de las oficinas telegráficas españolas.

SENADO

Sesión del 22 de Noviembre de 1900
Madrid 22, 5 t. (Urgente).—Se abre la sesión á las tres y media de la tarde, presidiendo el conde de Tejada de Valdosa.

En el banco azul toman asiento el jefe del gobierno y los ministros de Estado, Marina y Obras públicas.

El secretario da lectura á varias comunicaciones, entre ellas una del marqués de la Motilla renunciando á su cargo de senador por la circunscripción de Sevilla.

El presidente hace uso de la palabra, dedicando un sentido recuerdo á la memoria de los señores Comas, Bosch y los demás senadores fallecidos durante el último interregno parlamentario.

La Cámara acuerda que se haga constar en acta su sentimiento, y el general Azcárraga expresa su dolor en nombre del gobierno.

El general Calleja se asocia á estas manifestaciones de duelo con sentidas frases.

A continuación hace uso de la palabra el señor Lastres, y ocupándose del caso del conde de Fernandina, dice que á los requerimientos del gobierno contestó que había perdido la nacionalidad española violentamente y desecha que fuera el Senado quien resolviera sobre su investidura de senador.

Dice el señor Lastres que el conde de Fernandina, no habiendo aceptado cargo alguno del gobierno americano, y siendo senador por derecho propio, conserva su carácter de español, y en tal sentido, dice, solicita una aclaración tan fundada como justa.

El señor Lastres pide, por tanto, que se aclare lo ocurrido, y en caso contrario, anuncia una interpelación.

Le contesta el ministro de Estado manifestando que el punto relativo á la nacionalidad de los habitantes de las Antillas fué tratado en París por la comisión de la paz y quedó algo confuso.

Dijo el marqués de Aguilar de Campó que aceptaba desde luego la interpelación, añadiendo que al discutirla, se mostrará reservado, porque aún está pendiente de aprobación el tratado de paz y amistad con los Estados Unidos, en el que se aclaran aquellas dudas.

Anuncia que presentará á la Cámara un proyecto de ley para resolver éste y otros puntos de análoga índole. Termina manifestando que en el caso particular del conde de Fernandina debe entender la comisión de actas en el Senado, sin acudirse para resolverlo á otros procedimientos especiales.

El señor Lastres insiste en sus anteriores afirmaciones y anuncia que en su interpelación se ocupará de la aplicación absurda que ha dado, y da el gobierno, al tratado de París, en cuanto se refiere á las nacionalidades.

El señor Groizard interviene en el debate, rebatando la tolerancia española para decidir en el asunto de la nacionalización.

El orador censura duramente el abandono de derechos que hemos constar en el tratado de París. Considera al Senado imposibilitado para despojar al conde de Fernandina de su investidura mientras éste desee seguir siendo de nacionalidad española.

El ministro de Estado defiende con calor á los comisionados que estipularon en París las negociaciones de paz y dice que si renunciaron á ciertos derechos, fué obedeciendo á la presión de la fuerza.

El señor Villanueva interviene en la discusión, juzgándola inconveniente y asegurando que se debía terminarla.

Entiende que el Senado está incapacitado para resolver cuestiones relativas á la nacionalidad, así como tampoco está facultada para lo mismo la comisión de actas.

El único defensor, á su juicio, del tratado de París, es el ministro de Estado.

Este manifiesta que con arreglo al tratado de París, el conde de Fernandina ha perdido la nacionalidad.

Rectifican los señores Groizard, Villanueva y el marqués de Aguilar de Campó, interviniendo luego en el debate otros senadores, hasta que después de nuevas rectificaciones se acuerda que pase el asunto á dictamen de la comisión de actas.

El señor Collantes pide la reproducción del dictamen referente á los textos de los alumnos de enseñanza libre.

El señor Calvo Martín se queja de los abusos que cometen las empresas de tranvías eléctricos y el peligro que estos vehículos representan para el público. Le contesta el ministro de Obras públicas, señor Sanchez Toca.

El señor duque de Terranova lee un telegrama de Vigo relatando la colisión recientemente ocurrida en aquella ría entre los pesqueros.

Dice el telegrama que los jeiteros atacaron á los trainers que pescaban dentro de sus límites, destruyendo dos barcos y apasionando otros dos, resultando de la lucha cinco heridos. Los detenidos han sido puestos á disposición de la autoridad de marina.

El orador pregunta qué medios empleará el gobierno para corregir tales sucesos.

El ministro de Marina contesta que conoce lo ocurrido y que se instruye sumaria, añadiendo que enviará, si es preciso, todos los buques disponibles para hacer que se respeten las leyes.

El Senado se reúne en secciones, levantándose la sesión después de conocerse el resultado de aquella.

CONGRESO

Sesión del 22 de Noviembre de 1900
Madrid 22, 4 á 7 t. (Urgente).—A las tres y media de la tarde da comienzo la sesión bajo la presidencia del señor Villaverde.

En el banco azul están los ministros de Gracia y Justicia, de la Gobernación y de Instrucción pública.

En los escaños y en las tribunas hay escasa concurrencia.

El señor Vincenti pide la palabra para dirigir un ruego al gobierno.

El presidente (señor Villaverde) aplaza los ruegos hasta la elección de comisiones permanentes.

Se procede á la votación de la de actas y resultan elegidos los señores Gonzalez Besada, Rivero, Tur, Gadea Orozco, Barzanallana, Andrade, Gonzalez y Lozano, Prieto y Cautés, conde de Romanones, Rodriguez de la Borbolla, Castellano, conde de Orgaz, Boves y Arias de Miranda.

Después se procede á la elección de la comisión de incompatibilidades.

En los pasillos.—Incidente personal
En los pasillos del Congreso ha ocurrido un incidente entre el subsecretario de la Gobernación, señor Hernandez, y el conde de San Luis.

Este le dirigió frases vivas por la forma en que se repartieron ayer las papeletas para la votación. Se sinceró el señor Hernandez y el conde de San Luis le replicó: «Antes de dimitir yo la secretaría, debí usted dimitir el cargo de subsecretario.»

Los presupuestos
El ministro de Hacienda, de uniforme, sube á la tribuna y da lectura á la Memoria de los presupuestos para el futuro año económico.

Acompañan cuadros demostrativos de la situación del Tesoro.

En 1901 se aumentan los gastos en pesetas 21.046.323, principalmente para Guerra y Marina, reparación de telégrafos, censo, Exposición de Bellas Artes, crédito para la Compañía Transatlántica y la anualidad del empréstito para Obras públicas.

En cambio se aumentan los ingresos en la forma siguiente: Contribuciones directas, 16.506.910 pesetas; indirectas, 2.150.000; monopolios 7.050.000; propiedades y derechos del Estado, 3.123.235, y recursos del Tesoro, 250.000. Total 48.430.166 pesetas.

Explicación de los proyectos
Se concede la palabra al señor Allende-Salazar y este explica sus proyectos.

Afirma que merced á la labor económica de la anterior legislatura, se presenta el presupuesto con un superávit que al terminar el ejercicio llegará aproximadamente á 20 millones.

Dice que la gloria no corresponde solo al partido conservador, sino también á las minorías.

Explica el aumento de gastos, diciendo obedece á los propósitos de hacerlos reproducir, como en Marina y Agricultura.

Analiza los ingresos, asegurando que todos están inspirados en la regularidad.

Respecto á los proyectos suplementarios del presupuesto, habla de los alcoholes, afirmando que propone una ley conciliadora, por la que se respetarán los derechos adquiridos.

Este es el deseo del gobierno.
Termina el ministro de Hacienda manifestando que el aumento de superávit del futuro presupuesto, que se acercará á ocho millones, le destinará el gobierno á la adquisición de material moderno de artillería, en cuya virtud se celebran negociaciones con la casa alemana Krupp.

Añade que su deseo es que se estudien y se discutan los presupuestos hasta llegar á su aprobación, afirmando que rehuirá las intransigencias. (Aplausos en la mayoría.)
Después da lectura á los presupuestos.

Otra cuestión personal
Con motivo de lo ocurrido ayer, ha surgido una cuestión personal entre el conde de San Luis y el duque de Bivona.

Hoy se han encontrado en la presidencia del Congreso, cambiándose entre ellos frases gruesas.

Por tal causa, ambos han nombrado sus padrinos.

Hasta ahora no le ha sido admitida la renuncia al conde de San Luis.

Este ha nombrado padrinos al señor Dato y al conde de Benalúa, y el duque de Bivona al conde de Romanones y á don Augusto Suarez de Figueroa.

El presidente del Congreso, señor Villaverde, está interesado en buscar una solución satisfactoria.

Si se le admitiera la renuncia al conde de San Luis, se correrán las escalas.

Al enterarse el señor Villaverde de la cuestión surgida entre el duque de Bivona y el conde de San Luis, y saber que este último se mostraba violento y decidido á no sentarse en la mesa de la Cámara popular, llamó al duque de Bivona y al conde de San Luis, tratando de cortar la cuestión.

El conde de San Luis dijo que el duque de Bivona se había portado como mal caballero.

El duque de Bivona se mantuvo correcto ante la presencia del presidente del Congreso.

Antes de éste había el señor Dato tratado de reducir al conde de San Luis.

El conde de Benalúa y el marqués de Candelaria de Yarzaboa gestionan el arreglo de la cuestión.

De Gracia y Justicia
Después de los presupuestos lee el marqués de Vadillo la prórroga de la ley sobre el anarquismo y los proyectos de reformas de las leyes orgánica y de enjuiciamiento.

(SERVICIO CORRIENTE)

Carlistas incomunicados
Madrid 22, 8 30 n.—Se ha vuelto á ordenar la incomunicación de los presos carlistas padre Bocos y Solano.

La mayoría
Madrid 22, 10-20 n.—Se ha hablado de un almuerzo que celebraron esta tarde los diputados jóvenes de la mayoría para ocuparse de la situación política y del estado del partido conservador.

Coméntase que los reunidos convinieron faltaba á su partido dirección.

Azcárate emplazado
Madrid 22, 10-30 n.—Se dice que el presidente del Congreso, señor Villaverde, llamó al señor Azcárate, rogándole desista de hacer su anunciada interpelación sobre la boda de la princesa de Asturias. Al negarse el diputado republicano, el marqués de Pozo Rubio le amenazó con retirarle la palabra.

El señor Azcárate le dijo que en último término hablaría en sentido hipotético.

En este debate, si lo inicia el señor Azcárate, se disponen á intervenir los señores Romero Robledo, Canalejas, Gamazo, Sol y Ortega, Moret, Pradera y Mataix.

También lo harán los señores Sagasta y Silvea.

Este último explicará los cargos.

Altos cargos.—Sagasta en batalla
Se dice que será nombrado el señor Hernandez subsecretario de Hacienda, el señor Gonzalez de la Gobernación y el señor Comyn de la Presidencia.

Autor arrepentido

Madrid 22, 11-30 n.—Recientemente se puso á la venta en las librerías de esta corte la obra titulada *Bodas reales en España. El futuro de S. A.*

Su autor Jerónimo Beckquer, defendía la boda de la princesa de Asturias. El mismo autor se ha presertado ahora en las librerías, retirando la edición.

Se habla de elevadas indicaciones, por las que se consideraba inoportuna el libro.

La amortizable

En el proyecto de la conversión de la Deuda se autoriza una emisión de la segunda serie de la Deuda amortizable del 5 por 100, de 1.200 millones, para satisfacer al Banco de España la Deuda flotante de Ultramar.

La emisión tendrá las mismas garantías y condiciones que la primera.

Annualmente se pondrá en circulación la cantidad necesaria, obteniendo 150 millones en efectivo. Para conseguirlo podrá el gobierno enagenar anualmente los títulos necesarios, optando entre la suscripción de la subasta y la renta en Bolsa, siempre que el tipo de negociación sea inferior á un 30 por 100.

En caso contrario podrá retrasarse el tiempo indispensable para la enagenación de la Deuda, procurando realizarla lo antes posible y conseguir todas las cancelaciones de durante siete años.

Los alcoholes

En el proyecto sobre los alcoholes se establece que el aguardiente vínico pagará ocho pesetas por hectolitro, el alcohol vínico quince, los industriales cuarenta y los anisados y demás aguardientes y licores veinte.

El impuesto se cobrará á la salida de las fábricas.

Los aguardientes de Canarias tendrán los mismos impuestos, pero se resolverán cuando los envíe la Península, donde pagarán como extranjeros.

En honor de los americanos
Madrid 23, 2-30 madrugada. (Urgente).—En una sección del Congreso se reunieron los diputados catalanes que han asistido al Congreso Ibero-Americano, estudiando los medios de facilitar á los delegados de las Repúblicas de América la visita á Barcelona.

Los diputados catalanes hablaron de este asunto, acordando reunirse en breve nuevamente para tomar un acuerdo definitivo sobre el particular.

Las reformas de Guerra
Mañana conferenciarán el jefe del gobierno y el ministro de la Guerra para ocuparse de las reformas que este último proyecta introducir en los organismos y centros dependientes de su ministerio.

Los íntimos del ministro aseguran que dichas reformas serán más audaces y radicales que las que llevó á cabo el general Cassola.

Dato no interviene
Madrid 23, 3 madrugada. (Urgente).—Los amigos del exministro de la Gobernación, señor Dato, aseguran que éste no apadrinará al conde de San Luis en el duelo que este tiene pendiente con el duque de Bivona.

Recompensas
La *Gaceta* publica hoy una real orden disponiendo que las recompensas á las tropas de Cataluña que sofocaron el último movimiento carlista, se concedan considerando los hechos de armas realizados como comprendidos en el reglamento de recompensas.

Biel mejor.—Duelo á sable
Madrid 23, 3-15 madrugada. (Urgente).—El tenor Biel se encuentra muy aliviado de su indisposición habiendo ya podido abandonar el lecho.

Es seguro que cantará en la noche del sábado si de ahora á entonces no empeorase.

—Háblase de haber quedado concertado un duelo á sable entre el conde de San Luis y el duque de Bivona.

Telegramas de provincias
La intentona carlista
Barcelona 22, 4 t.—Se ha dicho aquí que un significativo carlista, que se encuentra en el extranjero, publicará en breve un folleto ocupándose de la última intentona.

Dícese que el citado carlista publicará cartas y documentos de mucha importancia.—*Simó.*

Otra huelga
Zaragoza 22, 4 t.—Se han declarado en huelga los obreros de la fábrica azucarera de Gallur, pidiendo aumento de sueldo.

Los huelguistas intentaron ayer producir disturbios; pero ya hoy se muestran pacíficos, observando la más correcta actitud.

Notas valencianas
Valencia 22, 4-30 t.—Ha marchado á Madrid el gobernador civil de esta provincia.

—En el barrio de Ruzafa ha ocurrido otra nueva reyerta, resultando un individuo herido gravemente de arma blanca.

La opinión protesta indignada del desarrollo que adquiere la criminalidad, merced á la pasividad y tolerancia de las autoridades.

—Piliard ha mejorado mucho y mañana probablemente será trasladado á su domicilio.

Estudiantes toreros.—Al trabajo
Barcelona 22, 8 n.—Frente á la Universidad, los estudiantes que esperaban la hora de entrar en las clases torcieron á varias reses que se dirigían al matadero, dando lugar á que se escapara un becerro bravo, con lo que se produjo el susto que es de su-

poner entre transeantes y los mismos estudiantes.

Se han reanudado los trabajos en la mayoría de las fábricas del Llobregat.

Concierto musical

Cádiz 22, 11-45 n.—El concierto celebrado en la Academia de Santa Cecilia con motivo del reparto de premios entre los alumnos más aventajados, ha resultado brillantísimo.

Un ahogado

Cádiz 23, 12-35 madrugada.—Hallándose de diversion con otros amigos en un yate de extramuros el maestro de obras José Dario, se le ocurrió la idea de bañarse y se arrojó desde el mar, siendo arrastrado por la marea.

Protesta en Barcelona

Barcelona 23, 3-15 madrugada. (Urgente.)—La subida del precio del gas del alumbrado ha producido disgusto en esta capital, arrancando generales protestas.

Telegramas del extranjero

Marsella 22.—A las ocho de la mañana llegó el presidente Krüger, siendo recibido por escaso público.

Desembarco de Krüger

Paris 22.—Telegramas recibidos de Marsella dan cuenta del recibimiento tributado a Krüger en aquella población.

El trayecto desde el barco a la escalinata del muelle lo recorrió el presidente del Transvaal en una elegante canoa adornada con banderas de los colores nacionales franceses y boers.

El hotel de Grand Louvre fué apedreado por el público, por tener cerradas las puertas y haberse oído silbar dentro.

El ayuntamiento de Paris le ha invitado a visitar esta capital, donde se le prepara un entusiasta y cariñoso recibimiento.

Temores fundados

Paris 23.—De Marsella telegrafían participando que siguen las manifestaciones de simpatías a Krüger, aumentando las protestas contra los ingleses.

Lo de China

Se ha suicidado el príncipe Chising y ha fallecido el príncipe Luchay, de melancolía.

Ambos son los autores de las matanzas de cristianos.

Los embajadores rechazan los castigos ofrecidos por dificultad de efectuarlos.

Edición de la noche

La repoblación de los montes

Otro conflicto en puerta?

Una cuestión que ofrece los caracteres de verdadero problema, nada fácil de solucionar, es la falta de maderas que va notándose en España, escasez que avocina un conflicto tan grave; quizás más grave que la crisis del carbón y la escasez de hierro.

Este nuevo conflicto que nos amenaza tiene su explicación en las aplicaciones múltiples que de la madera se hacen, y en la tala constante de bosques, que rara vez son, luego, repoblados.

elemento de construcción; pero el encarecimiento del hierro y el acero empieza a ser causa de una reacción en favor de la madera, que hace más sensibles los efectos de la crisis inflada, contribuyendo al aumento en el consumo.

Por otra parte, las industrias químicas en su prodigioso avance trabajan en la transformación de la madera con una actividad extraordinaria, para la obtención de la celulosa, del alcohol, haciendo con esto más intenso el consumo y mayores las aplicaciones de la madera.

La consideración que como producto de aplicación industrial tiene adquirida la celulosa, es enorme, y de día en día acrece, y también su demanda y producción.

Todos estos antecedentes hacen fundados, aunque lejanos todavía, los temores de una crisis de maderas que pudiera revestir tanta o mayor gravedad que la del carbón, ya muy acentuada, la del algodón, que lo está bastante, y la del hierro, que se ve próxima.

No será nuestro país, ciertamente, el que menos tenga que sufrir si el temido peligro aumenta. Nuestros bosques van rápidamente desapareciendo, los montes quedan despoblados y presto no quedarán más que las rocas peladas y los terrenos en cultivo, desapareciendo las maderas, de las que tendremos que ser importadores en mayor escala que lo somos.

La agravante del mal vendrá a ser una intensa modificación en las condiciones climatológicas del país, una mayor escasez de lluvias y con ello grandísimos daños para la agricultura.

Para España el problema de la carestía de maderas encierra grandísimo interés, pues no sólo representa las consiguientes dificultades para la industria, sino además la ruina de la agricultura nacional.

Ambas cosas imponen con verdadera urgencia la repoblación de los montes, por la que todos los esfuerzos, que no son muchos, del Estado, resultan punto menos que estériles, pues no son secundados por las corporaciones populares y los mismos ciudadanos.

Y hay que mirar con mayor interés del que se mira la cuestión, importando mucho que todos se penetren bien de su trascendencia para evitar que la despoblación de los montes continúe, pues los árboles maderables, por lo mismo que son una riqueza explotable, no deben ser destruidos, y cuando se lleve a cabo una tala en algún bosque deben reponerse inmediatamente los que se corten.

Es este un asunto de verdadero interés nacional y como tal deben mirarlo los gobernadores.

Noticias generales

Ha hecho un donativo de 1.000 pesetas para el Asilo Naval Español de Barcelona la reina regente.

Vapores correo de la Compañía Transatlántica.

El Ciudad Condal salió el martes 20 del corriente de Barcelona para Marsella, el Cataluña salió el lunes 19 de Puerto Rico para Las Palmas, el Montevideo salió el martes 20 de Port Said para Barcelona, el Reina María Cristina salió el mismo día de Coruña para la Habana, el Isla de Panay salió el lunes 19 de Santa Cruz de la Palma para Puerto Rico, el Alfonso XIII salió el martes 20 de la Habana para la Coruña, el Monserrat llegó el mismo día a Veracruz, el Isla de Luzón llegó el jueves 22 a Liverpool y el León XIII llegó el miércoles 21 a Barcelona.

A las noticias que dimos sobre el asunto de los decimos del billete premiado con el gordo en el sorteo último de Octubre, pagados en Gibraltar por el señor Aeris a un individuo español desconocido, podemos hoy añadir que los tales decimos, tachados de sospechosos en un principio, han resultado falsos, según telegrama recibido de Valencia por el Banco Anglo Egipcio. El billete entero estaba ya pagado. El timo no ha podido ser más audaz ni más escandaloso.

Ha fallecido en Fregenal de la Sierra el señor don Alvaro Jaraquemada y Cabeza de Vaca, conde de Jaraquemada y exensador del reino por la provincia de Badajoz. La muerte del conde de Jaraquemada ha sido muy sentida de cuantas personas le conocían. D. E. P.

Se ha aprobado la aptitud legal de los señores duques de Tarifa y de Montellano y el marqués del Nervion como aspirantes a senadores por derecho propio, y que ocuparán las primeras vacantes de vitalicios que ocurran.

El ministro de Estado presentará a las Cortes en la actual legislatura el Libro rojo, contenido el tratado del Río Muni y la documentación oficial relacionada con la cesión de las islas de Cagayán.

Con fecha de ayer telegrafió el comandante de marina del Ferrol al ministro del ramo lo siguiente:

Vapor Vizcaya fué visto por vapor Luzca a diez millas al Norte de Avilés. Vizcaya iba sin gobierno y sin gente a bordo el martes 20 a las cuatro de la tarde. No tenía más que un bote chico y arrollados los aparatos de los demás botes. De la proa pendía un calabrote, y esto hace suponer que los tripulantes se salvaron. Otro vapor, el Carluja, encontró a seis millas al Noroeste del Cabo Peñas un mastelero y una escalera de mano, que se supone pertenecen al Vizcaya.

Anteayer entró en Gibraltar, procedente de Almería, el vapor inglés Neto, con cargamento de mineral y esparto. Su capitán dió parte a las autoridades de marina de tener fuego a bordo. Prestóle auxilio el remolcador Hércules, siendo preciso que con sus bombas anegaran las bodegas del barco incendiado. Luego fué remolcado hacia la playa, frente al Campamento, donde quedó varado.

El gobierno presentará en breve a las Cortes el proyecto de liquidación para pagar 950.000 pesetas que se le adeudan a las fuerzas suizas.

Se encuentra en Madrid desde anteaer una comisión de estudiantes catalanes que va a gestionar la modificación, en lo que se refiere a la enseñanza libre, de algunas de las disposiciones dictadas por el ministro de Instrucción. Los estudiantes de Madrid los acogieron con afecto, y en unión de otras comisiones que se esperan de las Universidades que se han adherido a sus pretensiones, visitarán al señor García Alix, para exponerle sus deseos. Los diputados señores Sol y Ortega, Sallarés y Puig y Saladrías, a quienes visitaron los estudiantes catalanes, les prometieron ayudarles en sus gestiones.

Telegrafían de Segovia, que los alum-

nos de la Academia de artillería, preparan grandes fiestas en honor de Santa Bárbara. El día 4 de Diciembre próximo se verificará la inauguración de la capilla construida en el local de la Academia, celebrando una solemne misa, que oficiará, probablemente, el obispo de Sión. Por la noche se dará un ballé de encajeta en el salón de la biblioteca, que se hallará suntuosamente decorado. Por la tarde carroussel y carreras de cintas, regaladas por distinguidas señoras de la población. Por la noche habrá función de convite en el teatro, poniéndose en escena Los hugonotes, Servicio obligatorio y La marcha de Cadix, obras que serán representadas por alumnos de la Academia y aplaudidísimas actrices de Madrid. El día 5 habrá segunda función de teatro, poniéndose en escena Zarzuela, destinándose los productos de esta función a un objeto benéfico.

En la última sesión de la Academia de Ciencias Morales y Políticas de Francia, el secretario perpetuo de la misma ha dado lectura de un testamento, por el cual la señora Perret lega a dicha Academia una suma de 80.000 francos, para que, con su renta, se funde un premio destinado a recompensar actualmente la mejor obra histórica que se haya publicado en su transcurso.

Notas de sellos

Grandes y numerosas han sido las novedades y emisiones de sellos durante la quincena próxima pasada.

Así en Grecia, como en las oficinas alemanas en Marruecos, se han hecho notables variaciones, tanto en los valores como en el número de sellos puestos en circulación.

Marruecos. Los sellos de Alemania de este año han sido sobrecargados horizontalmente de la siguiente manera: Los de tres pfennig (pardos), con el sobrecargo de tres céntimos; los de 5 pf. (verdes), con 5 céntimos; los de 10 (carmin), con 10 céntimos; los de 20 (azules), con 25 céntimos; los de 25 (rojos y negros amarillentos), con 30 céntimos; los de 30 (rojo y negro castaño), con 35 céntimos; los de 40 (rojo y negro), con 50 céntimos; los de 50 (carmin y negro claro), con 60 céntimos; los de 80 (rojo y negro sobre rosa), con 100 céntimos; los de 1 marco (carmin), con 150 céntimos; los de 2 marcos (azules), con 250, y los de 3 marcos (violeta y negro sobre carmin), con 375 céntimos.

Sobre los sellos de 1 y 2 marcos aparece la palabra Marocco, en sentido vertical, a cada lado del sello. Sobre el de 3 marcos esa misma palabra aparece en sentido vertical a la izquierda del sello; pero en el lado derecho, en sentido vertical también, lleva el valor del sello.

Grecia.—En este país se han reducido las modificaciones hechas últimamente en los sellos a sobrecargar con diferentes valores los de las emisiones de 1861 a 76 y los de la actual del 85 al 91, que son las siguientes: sellos de 25 lepta (azul celeste) con la sobrecarga de 20 lepta; de 40 (violeta) con 30 lep.; de 2 (pardo) 40 lep.; el de 40 (grosella) con 50 lep.; el de 40, del 76 (grosella) con 1 y 2 dracmas; el de 10 (naranja) con 3 dr., y el de 40 (violeta sobre azul) con 5 dr. Los sellos de 40 lepta (grosella y violeta sobre azul) llevan la cifra de su antiguo valor, al reverso.

Estos sellos, además, llevan una sobrecarga curiosísima. Se trata de las letras A y M, iniciales de las palabras Axiá Metaiaki, esto parece decir que los sellos que llevan esas iniciales no serán vendidos en las administraciones de correos más que contra el pago en oro de su valor, mientras que para los de las demás clases se admite como moneda el papel. Esto constituye una diferencia, que crea el bi-metallismo filatélico, por nadie mantenido hasta ahora.

Orange.—En este país ha aparecido un nuevo tipo de sello, acerca del que cabe preguntar si será póstumo, y es el de 1 penny violeta que ha recibido la clásica sobrecarga de T. F.

Rumania.—Los últimos detalles que poseemos acerca de la nueva emisión de sellos que pronto verá la luz son que los valores serán los mismos y estarán impresos en iguales colores que lo están los actuales. El papel será de color rosa al reverso y llevará como filigrana un emblema que se hará sobre pliego de 25 sellos.

España.—En un periódico francés, Político Colonial, leemos lo siguiente: «Los carlistas de la Alta Cataluña han organizado un servicio de correos especial y único para sus correspondencias íntimas. Nosotros hemos visto uno de los sobres franqueado con un sello que ostenta el busto del pretendiente.

Su figura es la de un hombre en toda la fuerza de su vida, tal y como él era durante la última guerra, a la edad de 28 años. Es una sencilla estampa tirada en piedra litográfica, que parece hecha según un retrato ó tarjeta fotográfica, original de un más que mediano artista.

El sello es azulado, no tiene indicación alguna de su valor, llevando tan solo la leyenda siguiente: Dios, Patria, D. Carlos Rey.»

Nosotros no hemos visto hasta ahora, ni hemos tenido noticia alguna, acerca de la existencia de esos sellos. Sin duda lo que el colega habrá visto serán los sellos carlistas que desde hace más de medio año vienen tirándose en Barcelona, no por los partidarios del carlismo, sino por simples especuladores, que tanto con esos sellos como con los Catalanistas y Valencianistas, han hecho el agosto.

Para terminar daremos la noticia de haber sido comprada la hermosa colección F... de Paris, por monsieur Halgatte en la cantidad de 25.000 francos.

Esta colección es muy importante, sobre todo en la parte referente a Francia y colonias, de cuyos sellos posee ejemplares curiosísimos.

P. F.

INCIDENTE COMENTADO

En la Audiencia de Castellón se ha producido anteayer un escándalo mayúsculo.

Veíase una causa por tentativa de asesinato contra José R. Mesado Esteve y otros. Ocupaban los sitios del ministerio fiscal y de la acusación privada, respectivamente, los señores Arguch y Carpi, y el de la defensa los señores Martín Melia y Fabra. En el momento de declarar dijo Mesado, que repetidas veces había sido llamado por el acusador privado, el cual le manifestó que si no se le entregaban 4.000 pesetas no retiraría la acusación, añadiendo que se fingiría enfermo para que, aplazándose la vista de la causa, se pudieran los procesados en la cárcel.

Declara también que en esta sazón estaban los procesados en libertad provisional, y dos días después de negar las 4.000 pesetas fueron encarcelados él y los otros.

Logo otro procesado y un testigo afirman también haberles sido pedidas por el acusador privado las 4.000 pesetas.

La presidencia ordena energicamente que consten en acta estas declaraciones.

Y poco después, por indisposición del señor Carpi, suspéndese el juicio hasta mañana, y tribunal de derecho, jurados partes y público, abandonan el local haciendo sabrosos comentarios sobre tan poco edificante espectáculo.

Noticias regionales

Ayer llegó a Cádiz, procedente de Marsella, Barcelona y Málaga, el vapor Villaverde, zarpando al medio día para Canarias.

Dícese que han sido propuestas para la cruz de Beneficencia varias distinguidas señoras y señoritas de Puerto Real, por su comportamiento cuando vinieron a sucumbir en aquella villa algunos desgraciados militares que en gravísimo estado nos devolvían a la patria las perdidas colonias.

Han llegado a Jerez el duque de Almodovar del Río y el marqués de Mérito, el primero procedente de Madrid y el segundo de Córdoba.

En la Catedral

La fiesta de San Clemente en la Catedral ha revestido hoy solemnidad extraordinaria.

A las ocho y media entraron en coro los canónigos y beneficiados, asistiendo a él el arzobispo señor Spinola.

Después de cantada prima salió la procesión del Sagrario, dirigiéndose a la capilla real.

De las autoridades locales asistieron el gobernador civil señor Cuesta y Haro; el alcalde señor Checa, el concejal síndico señor Ayala Llamas, el teniente de alcalde señor Palomino, el concejal señor Real y el secretario del Ayuntamiento señor Sánchez Pizjuan.

El capellán mayor de San Fernando hizo entrega de la espada del santo rey don Fernando al gobernador, preguntándole al mismo tiempo el señor Arbolí a la primera autoridad civil «si juraba conservar la espada hasta la conclusión de la fiesta», contestando el señor Cuesta y Haro «que sí juraba.»

Después se hizo idéntica pregunta al concejal síndico señor Ayala Llamas, a quien se le hizo entrega del pendón de San Fernando.

En el momento de salir la procesión de la capilla el piquete de infantería que daba guardia de honor al cuerpo del rey, presentó armas y la banda batió la marcha Real.

Dicho piquete lo formaba una compañía del regimiento de Soria con bandera y música. La fuerza la mandaba el capitán don Ildefonso Castillo y los tenientes señores Lopez Casado, Amillategui y Pazo y de abanderado el teniente don Rafael Ruiz.

La procesión salió por la puerta del Consistorio, yendo por las gradas altas y entrando por la puerta de la Pila. Todos los señores canónigos, beneficiados y cantores llevaban capas pluviales.

De caperos han oficiado los canónigos señores don Bartolomé Romero Gago, don Joaquín Carrero, don Manuel Jimenez Castro y don Ildefonso Población.

La procesión la presidía el señor arzobispo, quien llevaba a su derecha al dean don Francisco Bernudez Cañas, y a su izquierda al provisor don Jerónimo Álvarez Troya.

Una vez que entró la procesión en el templo, las autoridades locales tomaron asiento en el lado del Evangelio, haciendo entrega el señor gobernador y el síndico del Ayuntamiento de la espada y pendón que fueron colocados en el lado del Evangelio.

Seguidamente dió principio la misa, que fué celebrada por el canónigo dignidad de capellán mayor don Servando Arbolí.

Después del Evangelio ocupó la sagrada cátedra el presbítero don Rafael Rodríguez y García, quien pronunció un hermoso discurso conmemorativo de la toma de Sevilla.

Concluida la misa el señor arzobispo desde el coro dió la bendición al pueblo.

Seguidamente el beneficiado que oficiaba en la misa de Evangelio, hizo entrega al señor Cuesta y Haro de la espada del santo rey, y al señor síndico del Ayuntamiento, del pendón, dirigiéndose a la capilla Real para hacer entrega de aquellas a los capellanes reales.

La banda del regimiento de Soria amenizó nuevamente con la marcha Real la entrada en la capilla de la espada y pendón del santo rey.

El aparato colocado en el altar mayor ha sido el de primera clase.

A las dos y media de la tarde volvió a descubrirse la urna del santo rey, para que le visiten los fieles, asistiendo también una compañía del regimiento de Soria con bandera y música para hacer guardia de honor en la capilla.

AYUNTAMIENTO

Se abre la sesión a la hora reglamentaria. Preside el señor alcalde y van entrando en la Sala capitular los señores Amores, Real, Haro, Ayala, Juliá, Llach, Chiralt y Palomino.

Sin discutirse fué aprobada el acta de la anterior sesión.

Se dió lectura a una comunicación del Gobierno civil, en la que la primera autoridad civil, de acuerdo con el dictamen de la Comisión provincial, revoca el acuerdo del Ayuntamiento existiendo a doña Angeles Aguirre Martín el pago de 1.030 pesetas por el disfrute de cierta cantidad de agua en una finca de su propiedad, disponiendo no se le extija mayor cantidad de 112 pesetas por todo el tiempo que no ha satisfecho dicha obligación.

A propuesta del alcalde se acordó pasase el oficio del gobernador a la comisión de Asuntos jurídicos para que ésta, con detenido estudio del asunto, vea si procede entablar recurso de alzada ante el ministro de la Gobernación.

Se dió cuenta de dos telegrama de la C. S. Real en los que se acusa recibo de los de felicitación a la reina Isabel y a la infanta doña Isabel Francisca.

Se aprobó el plano de alineación de la plaza de Curtidores.

Al darse cuenta del dictamen de la comisión de Hacienda, proponiendo se resolverse favorablemente la solicitud de varios industriales sobre pago de licencias, pues han venido exigiéndose por el contratista de los mismos para carros 25 pesetas, siendo así que solo deben satisfacer 12 por los carros, el señor Amores pidió se modificase el dictamen en el sentido de que sean provisionales las instancias para la devolución, como la ley del timbre determina para esta clase de reclamaciones.

Así se aprueba. Quedaron aprobadas las adjudicaciones provisionales de subastas para el suministro de artículos con destino a las obras por administración.

Respecto a la solicitud del dueño de la finca marcada con el número 4 en la calle del Baro, se acordó satisfacer la diferencia del arbitrio de licencia, entre las que se expiden para obras de reparos y las que afectan alguna consolidación.

El cabildo renunció al examen de las cuentas de la semana última, dándose por terminada la sesión.

Mañana a las dos y media de la tarde se reunirán en el Ayuntamiento la comisión de Alcantarillado y la de Ferias y festejos.

El lunes de la semana próxima se reunirá la comisión de Beneficencia y sanidad.

Sociedad Económica

Dentro de pocos días quedará abierta en horas de la mañana la biblioteca de la Sociedad Económica para que los estudiantes que carezcan de libros puedan consultarlos de texto de que ya está dotada dicha centro.

Esta reforma, que solo pende de la sanción de la Sociedad, es debida a la iniciativa y celo del señor don Manuel Segura, quien con ella demuestra cuanto se interesa por el bien público.

Don Manuel Vazquez y Rodriguez ha sido dado con destino a la biblioteca un estante para libros, habiéndose colocado en él, por indicación del donante, las obras de agricultura existentes en la misma.

Contra la vagancia infantil

El señor Real, encargado de emitir dictamen acerca de la moción presentada en el Ayuntamiento por don Carlos Cañal para diendo la represión de la vagancia de los niños, tiene ya ultimado su trabajo, en el que propone sean retirados de la vía pública los que en ella se encuentren sin causa justificada, reteniéndolos en un albergue apropiado que se instalará al efecto.

De la detención se dará cuenta inmediatamente a los padres, tutores ó encargados, apercibiéndolos al serles aquellos empresarios que, de reincidir en el abandono de los niños, serán multados.

Aquellos niños que resulten desvalidos ingresarán en el Asilo fundado para ellos a cuyo centro benéfico se dará mayor impulso, quedando, quizás, en definitiva bajo la inmediata protección del Ayuntamiento, pues hoy la existencia de caja es reducidaísima. Acaso falte metálico para satisfacer las atenciones del último mes del año.

Lesionada grave

En el camino de Miraflores ha sido encontrada por un carrero una mujer llamada Rafaela Garrido Lora, que tendida en el suelo pedía socorro.

El carrero, conmovido de la situación de la desgraciada mujer, la trasladó al carrero conduciéndola al Hospital central.

Reconocida por el profesor de guardas don José Ruiz, se le apreció la fractura completa, por su tercio superior del fémur derecho, lesión que fué calificada de grave.

Una vez curada de primera intención le instaló en la sala del Carmen, ocupando la cama número 16.

Ella vive en la calle Guadalupe, número 4, y es viuda.

Respecto a lo que le haya ocurrido en el camino de Miraflores, únicamente dice que en dicho sitio recibió la lesión.

Del suceso se ha dado cuenta al señor juez de instrucción del Salvador, don Diego Dávila, que ha empezado a instruir las diligencias en averiguación de lo ocurrido.

TRIBUNALES

Vista civil. Se verificó en la Sala correspondiente la de unos autos que instruyó el juzgado de Sanlúcar de Barrameda, a instancias de don Carlos Otalarruchi, contra Carmen Castillo, por cobro de una cantidad.

Informaron en derecho los abogados señores Laraña y Huertas.

Juicio oral. Se vió una causa en la sección tercera, procedente del juzgado de Salvador, seguida por el delito de lesiones contra José Tortolero, defendiéndole don Manuel Clavijo.

Un homicidio. En la sección segunda se reunieron, formando tribunal, los magistrados de la misma y los jurados de Sevilla para ver y fallar una causa del distrito de San Vicente, figurando como procesado Francisco Enrique Martínez Bravo, por homicidio de Manuel Amaya, al que mató en la plaza de la Encarnación, disparándole dos tiros.

En representación del ministerio público ocupó la tribuna acusatoria el abogado fiscal sustituto don José Domínguez Lopez y como defensor don Gonzalo Sanchez Llamas.

Declararon el procesado y los testigos Esteban Guinea, Cayetano Guillen, Antonio Gutierrez, Eugenio Mellado, Isaac de la Presa, Dolores Martínez, Juana Alfonso, José Manrique y Antonio García Angel.

Del resultado de la prueba, que fué bastante confusa, despréndese que el procesado mató al Amaya disparándole dos tiros de pistola, y que el Amaya, si no hizo más contra el Bravo, parece como que antes del día del hecho dijo algo que significaba amenaza contra el procesado.

Mañana daremos a conocer el veredicto y la sentencia.

Noticias locales

Temperatura media a la sombra 9'7 centígrados, máxima 16'6, mínima 2'8, máxima al sol 22'8. Presión barométrica: A las nueve de la mañana, 765'2 milímetros; a las tres de la tarde, 763'8. El higrómetro

Vertical... Horizontal... Temperatura... Presión... Higrómetro... (Text continues vertically along the right edge of the page)

PEDID LOS AMONTILLADOS Lamero y Botaina de Pedro Domecq, de Jerez

CASA FUNDADA EN 1730

Puntos de venta en Sevilla: BEBIDAS, Angel Gutierrez, Mercaderes, 26.—ULTRAMARINOS, Vicente Bracho, Marqués de Tablantes, 6.—EL ITSMO, M. Gutierrez Quintanal, Alcauceros, 4

COMPANIA VINICOLA DEL NORTE DE ESPAÑA VINOS SUPERIORES DE MESA GRAN PREMIO.—PARIS 1900 RIOJA CLARETE. RIOJA BLANCO. RIOJA ESPUMOSO Unico depósito en Sevilla, NICOLAS GOMEZ RULL, Abades, 12 SE REPARTE A DOMICILIO

PARA NIÑOS DELICADOS

Carta referente a un sistema curativo con resultados satisfactorios

Cuando los niños crecen sin el desarrollo natural y empiezan a mostrar debilidad y tendencia a desmedrar, es muy importante someterlos a un tratamiento eficaz para que su debilidad no degenera en enfermedad.

Muy distinguidos señores míos: Mi hija, de edad de quince años, crecía muy rápidamente a consecuencia de algunas enfermedades que me habíapadecido además de haberse amamantado con mala leche.



Caridad GALLUT

Resumiendo, La noche de La tempestad es de las zarzuelas que soporta el público con agrado, aun cuando al finalizar la representación protesta.

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas: Familias socorridas con metálico, 40; idem idem con bonos para comer en las tiendas-asilos, 261; idem idem con bonos solamente, 110. Total de bonos repartidos, 317.

El tratamiento por la Emulsión Scott es especial y único en su clase. No hay otro remedio tan agradable al paladar ni tan aceptable a los enfermos a causa de su sabor y fácil digestión.

El domingo próximo a las diez de la mañana celebra la hermandad del Santísimo Sacramento, del Sagrario, honras fúnebres por sus hermanos difuntos, y en uso de su privilegio con misa, vigilia y sermón que predicará don Manuel Fernandez Silva, beneficiado de esta santa iglesia Catedral.

COGNACS TERRY Puerto de Santa María La Unión y El Fénix Español Compañía de Seguros reunidos

Por disposición de esta Compañía, a contar desde esta fecha, quedan reunidos todos los asuntos de la misma en la Subdirección e Inspección de Andalucía, establecida en la calle Francos, núm. 69, a cargo de don Isidro Martínez, y como única representación de dicha Compañía en Sevilla.

Noviembre 12 de 1900.

SUCESOS

Caido de una bestia.—A las diez y media de la mañana se cayó de la bestia que montaba por la calle Marqués de Pickman Enrique Espinar Marqués, causándose una herida contusa en la región occipital, que interesa todas las partes blandas, y recibiendo curación en la casa de socorro de la plaza de la Constitución por el profesor de guardia don Angel Reyero.

Otra caída.—En su domicilio, Industria, 4, cayó por las escaleras el niño de siete años José Palmas Lopez, causándose una herida contusa en la región frontal.

Mordido.—En la puerta de la Barqueta fué mordido por un perro Eduardo Muñoz Llañez, recibiendo curación en el Hospital Central.

Entre chicolos.—En la calle Calatrava cuestionaron esta tarde dos niños, y uno de ellos causó al otro, llamado José Gonzalez Cumbreira, dos heridas contusas en la región fronto-parietal (lado izquierdo) y dos en el labio inferior.

El lesionado recibió curación en la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder y el agresor no fué detenido.

Por jugar.—Hallándose a las cuatro de la tarde jugando en la Alameda el niño Rafael Rivero Marqués, de siete años de edad y con domicilio en la calle Santa Ana, número 2, se cayó al suelo, causándose una herida contusa en la región occipital.

Recibió curación por el profesor de guardia de la casa de socorro de la calle Jesús del Gran Poder, señor Vazquez.

Información militar El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica la real orden concediendo la cruz de San Fernando con pensión de 2.000

pesetas, al coronel de infantería señor Izquierdo y Muñoz. El hecho, calificado de heroico por el Consejo Supremo de la Guerra y comprobado en juicio contradictorio, que sirve de base a esta recompensa, consiste en haber estado dicho jefe, siendo teniente coronel, a la cabeza de una pequeña columna, y por una abertura que solo permitía el paso de una persona en un campamento cubano de Cagnasac, donde hubo de luchar cuerpo a cuerpo con numerosos enemigos, matando por su mano a uno é hiriendo a otro, y dando lugar a que los soldados que le seguían fueran penetrando uno a uno, y, tras de media hora de rudo combate, lograran apoderarse del campamento, donde dejaron los rebeldes 24 muertos y gran número de fusiles, municiones y efectos de guerra.

El ministro de la Guerra se propone que la adquisición de todo el material sanitario de hospitales, enfermerías y demás establecimientos de guerra, corra á cargo del cuerpo de Sanidad militar, para lo cual ha nombrado una comisión de dicho cuerpo que amplíe el nomenclator del referido material, y otra que estudie la forma de encargar al Parque de Sanidad militar su adquisición y suministro.

El teniente coronel de caballería don Manuel Jimenez Morates de Sotzen, ha sido destinado al regimiento reserva de Málaga, núm. 7.

PARAISO Y SAGASTA

El corresponsal del Heraldo de Madrid en Zaragoza ha enviado á dicho periódico los siguientes juicios formulados por don Basilio Paraiso acerca del discurso pronunciado por Sagasta á la minoría del partido que acudílla en la reunión celebrada por la misma el día antes de la apertura de Cortes.

Habla Paraiso

Aún no siendo fácil formar juicio exacto de las palabras del señor Sagasta, por las distintas versiones que la prensa publica, y aunque no faltará quien despues de leerlas añada aquello de que del dicho al hecho va mucho trecho, bastaría la consideración que merecieron al partido liberal las conclusiones de Cadiz y el compromiso espontáneamente contraído ante la opinión por el señor Sagasta, para que sus palabras sean bien recibidas por todos aquellos que, con una buena fé, libres de resentimientos personales y sin egoísmos de clase, solo pretenden que el programa de Zaragoza pase cuanto antes a la Gaceta.

Es cierto que nada debe el señor Sagasta á la Unión Nacional, y por esto merecen gratitud mayor sus palabras; pero nadie como él, liquidador de nuestros infortunios, está obligado á realizar la transformación económica y social que nosotros perseguimos como recurso extremo para salvar la patria, iniciando una política nueva y sincera que rompa con los clásicos procedimientos exclusivistas, rutinarios y personalísimos, del mismo modo que para salvar, de momento, la monarquía acometióse aquella otra transformación política que tanto envanece al partido liberal y de que fué verbo luminoso el gran tribuno Emilio Castelar.

Y conste que habría de iniciarse esa nueva política en el Parlamento y habría de estar representada en el gobierno por hombres nuevos, procuradores naturales de los intereses porque luchamos y continuáramos nosotros en igual actitud y aun en mayor intranquencia para juzgar los actos de los nuestros.

Puedo hablar así, muy alto y muy claro, por lo mismo que jamás ocuparé puesto alguno retribuido por el Estado, por la provincia ó por el municipio, y teniendo en cuenta que, hasta hoy, mi nombre está virgen del contacto con la urna.

Estamos, pues, donde estábamos, dispuestos á no conceder un solo día de tregua ni á los hombres ni á los gobiernos, mientras las legítimas y apremiantes necesidades del país, condensadas en nuestro programa, no sean satisfechas.

Considerando la política como una función indispensable para la vida de los pueblos, siquiera en su organización solo haya apariencias de democracia constitucional, no solo nos damos cuenta de que la Unión Nacional hace política, sino que nos atribuimos la gloria de que con esta desinteresada campaña, mercedora del respeto de los hombres de buena voluntad, y con esa misma política, hemos sacado del retraimiento á importantes fuerzas sociales.

Esas fuerzas saben que somos enemigos de combinaciones y aventuras que reduzcan este movimiento vigoroso y sano á una de tantas plañerías en beneficio de tal ó cual personaje político, y hacemos la justicia de creer que jamás comprometeremos la hermosa impersonalidad de este movimiento, como nunca asociaremos ni nuestra obra ni nuestras personas á los partidos.

Tampoco trataremos de constituir un nuevo imitando los antiguos moldes...

Tenemos el deber de sacrificarnos por la patria, y nadie como el señor Sagasta, que tanto debe al pueblo, que se lo dió todo, hállese en condiciones de hacerlo. Hágalo, y el país, que le miró como á un ídolo cuando defendía sus derechos en las barricadas, bendecirá su memoria si, dándole justas satisfacciones, levanta desde el poder una muralla infranqueable entre las negruras de ayer y las ansiadas esperanzas del mañana.

Por nuestra parte, nos atenemos á lo dicho en Cadiz, y eso realizaremos.

El día de mañana iremos á las urnas, sin gran confianza, pero cumpliendo el mandato de la Asamblea de Valladolid. Entretanto, seguiremos nuestra labor, sin retroceder ante fracasos que no han existido, y llegaremos hasta donde el patriotismo y las circunstancias nos aconsejen.

Todo menos esta lenta agonía.

Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio) Leyendo la prensa

Madrid 23, 10-45 m.—El Imparcial, ocupándose del recibimiento hecho á Krüger en Marsella, dice que se ha abierto una gran puerta al espíritu entrando en Europa corrientes de aire puro oxigenado.

El generoso pueblo francés simpatiza con los vencidos y con los desgraciados á quienes asiste la razón y el derecho.

Desde este modesto vórtice nos asociamos á las manifestaciones de los marselleses.

El Liberal comenta los incidentes suscitados con motivo de las votaciones de la Mesa del Congreso.

Esa votación—dice—es una prueba del desequilibrio de las mayorías parlamentarias.

Censura la gestión económica del gobierno conservador, que amenaza con aumentar el capítulo de gastos, so pretexto de existir superávit, en lugar de introducir economías.

Lamenta lo ocurrido entre Villaverde y Azcárate al ocuparse de la boda de la princesa de Asturias.

Sabíamos—concluye El Liberal—que la patria había caído; pero ignorábamos que fuese tan honda y lastimosa la caída.

El Globo, ocupándose de las manifestaciones de Allendesalazar, lo encuentra solícito á la transigencia mútua en la discusión de presupuestos.

Consigna el órgano del fusionismo que los liberales transigirán únicamente en las cuestiones útiles y justas.

El País considera los presupuestos de Allendesalazar peores que los del señor Villaverde.

Afirma el periódico que no se aprobarán. Aquél vive de ficciones económicas políticas, y creyendo gobernar es gobernado por Silveira.

En otro lugar, el mismo periódico espera que los gamacistas y tetuanistas independientes apoyen las reformas del general Linares que tienden á dignificar el ejército y la patria. Los únicos que las combatirán serán los conservadores y fusionistas.

Cierre de tiendas

Madrid 23, 10-15 m.—Dicen de Barcelona que el sindicato gremial ha acordado cerrar las tiendas á las ocho de la noche, excepto los cafés, teatros y peluquerías, como protesta contra la subida de los precios del alumbrado por gas y electricidad.

Telegramas de provincias

Por "Torero" Córdoba 23, 3-20 t.—Se ha verificado en la parroquia de San Miguel solemnes funerales por el alma del diestro Rafael Bejarano (Torero). El templo se vió lleno por los muchos amigos que en vida tuvo el diestro cordobés.

Despues fué conducido el cadáver al cementerio de Nuestra Señora de la Salud, recibiendo sepultura en el panteón familiar.

Sobre el féretro se veían numerosas coronas. Durante el tránsito de la fúnebre comitiva la multitud ha llenado las calles. La familia recibe numerosos telegramas. Zamora.

Telegramas del extranjero

La prensa inglesa Londres 23.—Los periódicos se ocupan de las manifestaciones hechas en Marsella con motivo de la llegada de Krüger.

The Standard considera dichas manifestaciones como una provocación á Inglaterra.

Daily Mail califica de ridículas las exigencias del prefecto de Marsella para precipitar el desembarco de Krüger.

Un banquete Marsella 23.—El presidente de la República del Transvaal no ha asistido al banquete de 800 cubiertos que se ha dado en su honor.

Se han pronunciado entusiastas brindis, abundando en todos ellos los elogios á la reina Guillermina de Holanda, que se comovió ante el infortunio de un anciano de 75 años, brindándole hospitalidad en su país.

El exministro Guerin saludó al hombre que simboliza el hogar libre.

Elogia á Botha y á Dewet y les compara con los griegos que lucharon en el célebre paso de las Termópilas.

Dice que desea llegar la hora de la justicia para los boers y termina brindando por el Transvaal y por el Orange.

El concejal del ayuntamiento de París, monsieur Carin, brinda por la reina Guillermina, saludando á la prensa y aboga por la paz universal.

M. Ledys leyó la salutación dirigida por Krüger á los comensales del banquete dado en su honor.

En la salutación explica su ausencia del banquete, diciendo «que no se cree con derecho á asistir á ninguna fiesta mientras sus hermanos mueren en defensa de su patria.»

Jamás olvidaré, continúa la salutación, el recibimiento cariñoso que se me ha hecho en Marsella. Si hubiera asistido al banquete hubiera brindado por Loubet.

Grandes aplausos acogen las últimas palabras de la salutación de Krüger.

Ledys brinda por Loubet y por todos aquellos que simpatizan con los boers.

Colisiones Marsella 13.—A la salida del banquete hubo un choque entre un grupo de comensales y varios policias.

Resultado muerto un agente y otro herido en un muslo de una cuchillada.

Con tal motivo se han hecho varias detenciones.

Krüger á Paris Marsella 13.—Hoy sale con dirección á Paris el presidente de la república del Transvaal.

Sección amena Frase hecha Solución á la charada en acción anterior: Oradores. Idem al jeroglífico: A la almoneda del diablo.

La policía de esta capital tiene la orden de buscar al niño Joaquín García Fernandez, hijo de don Joaquín García Curado, vecino de La Línea, que se ha escapado de la casa paterna.

En el teatro del Duque se está representando la zarzuela en un acto y tres cuadros, letra de Fiacro Iraizoz, música del maestro Jimenez, titulada La noche de La tempestad. El público la escucha, si no con entusiasmo con agrado, y rie mucho algunos de los chistes; pero la acción poco movida en general languidece tanto en las últimas escenas, y de estas las hay con tales inverosimilitudes, que al caer el telón desahogan varios espectadores su aburrimiento pidiendo. La música no ayuda al éxito del libreto y, además, la obra no está bien ensayada; su interpretación es deficiente y, tambien es deficiente el escenario del Duque para el juego escénico que requiere.

Resumiendo, La noche de La tempestad es de las zarzuelas que soporta el público con agrado, aun cuando al finalizar la representación protesta.

La Asociación Sevillana de Caridad ha realizado hoy las siguientes obras benéficas:

Familias socorridas con metálico, 40; idem idem con bonos para comer en las tiendas-asilos, 261; idem idem con bonos solamente, 110. Total de bonos repartidos, 317. Bonos comestibles y combustibles repartidos, 395. Total de individuos socorridos, 1.439. Durante el reparto de socorros estuvo presente el consejero de turno don Enrique de la Peña.

De Hacienda. En la delegación de Hacienda se han recibido hoy dos libramientos de la ordenación de pagos de los ministerios de Instrucción pública y Agricultura, consignados á nombre de don Juan Vecino; de Hacienda otros dos á favor del señor tesoroero, y de Gracia y Justicia uno á favor del señor presidente de la Audiencia.

Por la depositaria pagaduría de esta delegación se han satisfecho hoy 6.453'57 pesetas para atender á las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió á 58.989'06 pesetas, correspondiendo á derechos reales 15.552'99; á Aduanas 26.389'56; á consumos 5.022'02, y á demás recursos del Tesoro 1.122'49.

Continúan recibíendose frecuentes remesas de calzado de abrigo llamado suizo, de todas formas, medidas y precios, en el conocido Bazar de la Campana.

Afriendo un piso Francos, 28, almacén de los sin rivales pianos de Tegerina hermanos. Cambios y reparaciones.

Exijase el Balsamo antirreumático de Orive con la inscripción Farmacia de Orive, Bilbao, y de color verdoso. En Sevilla, Farmacia del Globo.

«Catunambú» tostadero de café.—Única casa que al tostar los cafés les concentra su aroma. O'Donnell, 9.

Aperitivo estomacal. Vino de Kola compuesto. Champagne de Kola. Precio en fábrica pesetas 0'50 botella. Salvador Aranda, Vigo.

Estómago Artificial. Máquinas de pelar, tijeras y navajas de afeitar de la acreditada marca G. Hoppe. M. Perez, Sierpes, 88.

Paraguas sistema Velox (se cierra solo), vara de hierro, puño elegante, tela superior, siete pesetas. Bazar Lozano, Sierpes, 49.

Optica y ortopedia.—Nada de reclamos ni pomposos anuncios: los que así proceden, claramente justifican su predisposición al engaño. El Bazar Médico, situado en la calle Sierpes, número 92, se recomienda por sí solo, y por los precios asignados á toda clase de gafas, lentes, bragueros, rajas para señoras y demás artículos del ramo de óptica y ortopedia, y compárenlos con los de los demás establecimientos; despues el público juzgará.

Antes de comprar muebles visita la casa Manuel Ramirez Alhóndiga 1, 3 y 7.—SEVILLA

SUIZO CHICO RESTAURANT Y PASTELERÍA Sierpes, 34 (esquina Rivero) SERVICIO ESMERADO PLATO DEL DÍA PARA MAÑANA Riñones al madeira

Cubiertos en casa desde 5 pesetas en adelante, para a calle 6'25.

Es útil saberlo. La casa más económica y que mejores artículos vende es el almacén de papel, imprenta, artículos de escritorio y encuadernación de Francisco Abisu, calle Cerrajería, esquina Sierpes, ns. 29, 31 y 33

CARBÓN ECONOMICO DE ORUJO Felix Beighau CAMPO DE OS MARTINES, NUMERO 13 Combustible venta esclusiva para toda clase de empleo en que se use el carbón de antracita. PRECIOS En la fábrica: 4'50 pesetas quintales de 46 kilos A domicilio: 5 Centri de pedidos, A. MOY SET, Ierps. núm. 13

Información militar El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica la real orden concediendo la cruz de San Fernando con pensión de 2.000

marcado á las nueve de la mañana 78'2 grados y á las tres de la tarde 59'8. La dirección del viento fué N. por la mañana y NO. por la tarde. El día frío, aunque el cielo ha estado solo cubierto á intervalos por ligeras nubes que no han impedido luzca el sol.

Heéibimos continuas quejas de respetables industriales, de la frecuencia con que se presentan á cobrar cargos duplicados por contribución. Llamamos la atención del señor delegado de Hacienda para que ponga coto á estos abusos que por la administración se cometen.

Recientemente se ha verificado la tiesta de becerros del ganadero de reses bravas don Felipe Sajas, en la dehesa conocida por Móreila, término de Arcos. Tentáronse 32 becerros y solo fueron desechados dos ó tres. La faena fué dirigida por el diestro Joaquín Navarro (Quinito).

Se encuentra enfermo de algun cuidado al valiente picador de toros Andrés Castañón (a) Cigarrón.

Hasta las doce de la noche, parece que se prolongó en la pasada la reunión que la minoría liberal del Ayuntamiento celebró para ocuparse de varios asuntos de actualidad. Segun tenemos entendido, el que mas largo tiempo ocupó la atención de los reunidos, fué el examen de los acuerdos adoptados por la comisión de Policía urbana, imperando el criterio de que debe procederse á nuevo estudio, á fin de exigir á la empresa de tranvías el cumplimiento de las obligaciones nacidas de la concesión, sin exageraciones é intemperancias, que puedan denotar que los liberales obedecen al impulso de pequeñas pasiones, y que en último término puedan redundar en perjuicio del público.

Despues de haber permanecido en Sevilla unos días, ha salido para Mairena del Alcor el cura económico de aquella villa don Manuel Barrón.

Esta noche, á las ocho, se reúne en el salón de Oriente, el gremio de cocheros, para constituirse en Sociedad.

Por disposición del señor gobernador civil mañana se abrirá el pago del tercer trimestre de los haberes pasivos al magisterio de primera enseñanza.

La Alcaldía de esta capital ha remitido al Gobierno civil el recurso de alzada interpuesto por don Rafael Escalera contra el acuerdo capitular de 19 de Octubre próximo pasado, relativo á las modificaciones que debían introducirse en el presupuesto y pliego de condiciones para la subasta del suministro de materiales y mano de obra de hierro.

La Dirección general de Establecimientos penales ha dispuesto que el preso en esta cárcel, José Pedro García Muñoz, sea conducido á Badajoz para asistir á un juicio oral que se ha de celebrar en aquella Audiencia el 13 de Diciembre próximo.

Han sido nombrados auxiliares de la agencia ejecutiva del partido de Estepa don Jerónimo Luque, don Miguel Morales y don Ramón Luque, cesando en dichos cargos don Antonio Laborda, don Antonio Borrego y don José García Corral.

A disposición del alcalde de Aznalcóllar se encuentra depositada una caballería menor, procedente de pérdida.

En la conducción celular que salió de Huelva para Granada, no han podido ir 16 presos de esta cárcel por no haber asiento en los coches celulares.

El domingo próximo a las diez de la mañana celebra la hermandad del Santísimo Sacramento, del Sagrario, honras fúnebres por sus hermanos difuntos, y en uso de su privilegio con misa, vigilia y sermón que predicará don Manuel Fernandez Silva, beneficiado de esta santa iglesia Catedral.

Se encuentra enferma la distinguida señora del fiscal de S. M. en esta Audiencia, señor Castaño.

En la comisión provincial se ha de hoy cuenta de la aprobación de varias transferencias de crédito hechas por este Ayuntamiento, formulando voto particular en contra el diputado liberal don José Ternero.

Parece que á este señor no le han parecido bien algunos de los capítulos transferencias, como por ejemplo, el de un sobrante de Obras públicas para gastos de los carruajes que utilizan los concejales. Así lo hemos oido decir en la Diputación á presencia del señor Ternero.

El dictamen de la comisión de Ferias y festejos proponiendo sea el señor Jimenez Aranda quien ejecute este año el cartel anunciador de los festejos de primavera, no irá á cabildo hasta tanto no se cuente con el asentimiento de tan reputado artista.

Por la Junta provincial de Instrucción pública se ha publicado la siguiente circular:

Teniendo noticias esta Junta de que algunos auxiliares de las escuelas públicas de primera enseñanza no desempeñan por sí mismo sus cargos, prevengo terminantemente á los señores alcaldes y maestros que inmediatamente me den cuenta de que aquellos han vuelto al servicio de sus destinos, bajo el concepto de que se procederá sin consideración alguna contra los que tales faltas cometan, declarando vacantes sus cargos, como establece el artículo 171 de la ley vigente de Instrucción pública y exigiéndoles, además, la debida responsabilidad y á los que toleren y encubran estas faltas.

Del recibo de esta circular y de haberla comunicado á los maestros darán cuenta inmediatamente los señores alcaldes participando que todos los auxiliares están en sus puestos, ó los que se encuentren ausentes.

Esto tarde se ha recibido un libramiento del ministerio de Gracia y Justicia por valor de 13.000 pesetas, consignado á favor del presidente de la Audiencia, para atender al pago de dietas á los jurados y testigos.

En el Ayuntamiento se ha informado el recurso de alzada interpuesto por Francisco Vera y tres vecinos más de esta población, contra el acuerdo de la Junta de Asociados aprobando los presupuestos de 1091 y la imposición de arbitrios extraordinarios para cubrir el déficit que en el mismo aparece. En el mencionado informe se dice no procede el recurso.

Diarios oficiales

GACETA: La llegada esta tarde publica las siguientes disposiciones:
Ministerio de Estado.—Cancillería: Convenios y declaraciones estipuladas en la Conferencia internacional de la Paz celebrada en La Haya.
Ministerio de Gracia y Justicia.—Resoluciones adoptadas por este ministerio respecto al personal de la carrera judicial y del ministerio fiscal en el mes de Octubre último.
Ministerio de la Guerra.—Real decreto disponiendo que el intendente de ejército don Eduardo Saenz de Tejada cese en el cargo de intendente militar de la primera región.
Ministerio de la Gobernación.—Real orden autorizando a la ciudad de Gijón para que con su partido judicial constituya un Colegio de médicos con independencia del establecido en la capital de la provincia.
BOLETIN OFICIAL: Gobierno de provincia.
Anuncios del registro de la mina Ampliación a la Vizcaina.
Delegación de Hacienda.—Circular recordando a los alcaldes y secretarios de ayuntamientos de esta provincia la formación y presentación oportuna de determinados documentos obratorios.
Contribuciones.—Edictos de las agencias ejecutivas de Pílas y Aznalcázar.
Providencias judiciales.—Edictos de los juzgados del Salvador, Magdalena, Estepa, Lora del Río, Pozo Blanco, Ecija, Campillos y Aracena.
Ayuntamientos.—Anuncios de los de La Roda, Lebrija, La Luisiana, Coria del Río, Villafranca y Los Palacios, Villamanrique, Camas, Carmona, Martín de la Jara, Sau-

ejo, Villanueva del Río, Arahál, Paradas y Bollullos de la Mitación.

El crimen de Málaga

La prensa de Málaga llegada hoy dice que al ocurrir la espantosa tragedia de la calle de la Amargura, número 6, había dentro de la casa una persona más, un niño de 13 años, que momentos antes había subido al piso alto y allí se enteró de lo que abajo pasaba. Pertenece a la familia.
Horrorizado se arrojó por una ventana a la calle y a esto debió sin duda su salvación.
Ayer corrió la especie de que los criminales llegarían a Málaga por la tarde, y un gentío numeroso acudió a las inmediaciones de la cárcel, donde varias veces tuvo la guardia que despejar.
Después se dijo que no ingresarían hasta media noche, con el fin de evitar que ocurriese algún escándalo.
Las diligencias sumarias están muy adelantadas y para completarla hoy mismo habrán empezado las declaraciones de los dos hermanos autores de los crímenes.
Los heridos siguen muy graves.

Puerto de Sevilla

Movimiento de buques durante el día de hoy:
Entrados: Vapor español Castilla.
Salidos: Vapor español Cabo Silleiro, de 1.000 toneladas, capitán Zalvea, con carga general, para Bilbao, y vapor noruego Glanvern de 915 toneladas, capitán Blichfeldt, con cargamento de bacalao, para Valencia.
Despachados: Laud Pepito, de 16 tonela-

das, patrón Bernabé Cordero, con carga general, para Cartaya; laud San José, de 24 toneladas, patrón Filomeno García, con carga general, para Cartaya; balandra San Francisco, de 12 toneladas, patrón Diego R. Salmerón, en lastre, para Bonanza; vapor español Cabo Prior, de 1.000 toneladas, capitán José López Arenosa, con cargamento general, para Bilbao; vapor español Segovia, de 725 toneladas, capitán José Rodríguez, con carga general, para Huelva y Nantes.
Noticias: Han salido para la mar los vapores Cabo Silleiro y Glanvern.
Han entrado de la mar en el puerto de Bonanza a las dos de la tarde el Macarena y a las 2'42 el Triana.
Dichos vapores subirán a nuestro puerto esta madrugada.
El vapor Bajo de Gula ha salido esta mañana a las 9'40 para Bonanza, para recibir cargamento de pescado.
Han zarpado de nuestro puerto la balandra española Mercedes que se dirige en lastre, para Bonanza y el candelero San Antonio, que lleva cargamento general con destino al mismo punto.

BOLETIN COMERCIAL

Matadero
1 toro, 6 bueyes, 7 vacas, 3 novillos, 2 uteros, 2 erales, 19 añejos, 1 ternera, 19 carneros, 0 machos, 31 ovejas, 0 cabras.
Precios para el entrador: Toros, bueyes y vacas de 1'80 a 1'90; novillos, uteros erales y añejos de 1'95 a 2'05; terneras de 2'10 a 2'25; carneros, machos, ovejas y cabras de 1'85 a 1'45.
Precios al público: Reses mayores de 1'80 a 2'00; ternera de 2'75 a 3'50; carnero, macho, oveja y cabra de 1'40 a 1'60.

Morados de cereales de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida ó peso. Includes items like Afrecho rebasa, fino, basto, Alpiste, Altramuzes, Alverjones, Avena negra, Idem rubia, Cañamones, Carillas, Cebada del país, Idem estreñeña, Centeno, Escafia, Garbanzos gordos, Id. regulares, Id. medianos, Guijas, Habas tarragonas, Id. mazaganas, Id. chicas, Harina de primera, Id. de segunda, Id. tercera, Maiz, Mijo, Panizo, Sémola, Trigos barbilla, Id. Blanquillo, Id. cerrados, Id. mezcilla, Id. pintones, Id. tremes, Yeros.

Mercedo de aceites

Existencia anterior: 1.500 arrobas nuevo. Entradas hoy: 1.500 arrobas nuevo. Precio: nuevo, de 47 1/8 a 48 1/2.

Matadero de cerdos

Existencia anterior, 275. Entrados hoy, 70. Han salido: para el consumo, 87. De tránsito, 0. Precio por pesetas, de 1'48 a 1'50.

SECCION RELIGIOSA

SANTOS DE HOY
San Clemente, papa y mártir. (Está descubriendo el cuerpo de San Fernando)
SANTOS DE MAÑANA
San Juan de la Cruz, confesor. Santas Flora, sevillana, y Santa María de Niebla, vírgenes y mártires.
LITURGIA
Oficio y misa de San Juan de la Cruz, rito doble de segunda clase, color blanco.
CIARENTA HORAS
El Jubileo se gana en el monasterio de San Clemente.

AVISOS OFICIALES

Orden de la plaza del 23 de Noviembre
Servicio para el 24.
Jefe de día, el coronel de Sería don Julio Vidaurte.
Hospital y provisiones, el capitán de Granada don Joé Ureta.
Parada, los cuerpos de la guarnición.
Do orden de S. E., el comandante sargento mayor, Antonio Ibot.

SECCION DE ESPECTACULOS

FUNCIONES PARA HOY
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.
—A las siete y tres cuartos, La noche de "La Tempestad".—A las once y tres cuartos, La Macarena.
—A las diez, Marie de los Angeles.—A las once y cuarto, La viejeita.
FUNCIONES PARA MAÑANA
TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómico-lírica.
—A las siete y tres cuartos, El querer de la Pepa.—A las nueve, Marie de los Angeles.—A las diez y cuarto, La Macarena.—A las once y media, La noche de "La Tempestad".
Imp. de EL NOTICIERO SEVILLANO

La pureza de la PEPTONA CHAPOTEAUT la ha hecho adoptar por el Instituto PASTEUR
EPICACIA Y ACCION RAPIDA
VINO DE PEPTONA de CHAPOTEAUT
Contiene la carne de vaca digerida por la pepsina. Se recomienda en las enfermedades del estómago, las digestiones penibles y la insuficiencia de alimentación. Con él se nutre a los Anémicos, los Convalecientes, los Tísicos, los Ancianos y a toda persona desgana, a la que repugnan los alimentos ó no puede soportarlos.
PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

CHOCOLATES Y CAFES
DE LA
COMPANIA COLONIAL
TAPIOCA, TES
50 Recompensas Industriales
DEPOSITO GENERAL
Calle Mayor, 18 y 20
MADRID

VINO NOURRY
A la vez
Depurativo y Fortificante.
Por su sabor agradable y su eficacia en los casos de
DEBILIDAD
ANEMIA
LINFATISMO y
ENFERMEDADES del PECHO
Sustituye con ventaja
a las Emulsiones y
al Aceite de Hígado de Bacalao.
CLIN Y COMAR - PARIS
EN TODAS LAS FARMACIAS

Centro de delineación
Se hacen toda clase de proyectos, planos y dibujos. Jesús, 3, bajo.
Se arrienda la casa calle de las Sierras, núm. 24, con ó sin comunicación con Volquez número 7 y el mobiliario que contiene. Razón, Abades, núm. 6.
Gran descubrimiento
Para los bradores. Hoy pueden sembrar sin riesgo alguno habas, garbanzos, y toda clase de semillas, contando con el preparado antiguo en otros países y moderno en esta región llamada A. M. Custodio, con el cual desaparece la enfermedad de Florin, Plañle, Pímaro ó Jope.
A cada paquete le acompaña su instrucción. Único depósito en España, Marín y Compañía.—4, Universidad 4, Sevilla.

Pisos
En calle Céspedes, número 15, se arriendan pisos de nueva construcción ó independientes, a precios módicos. En la misma casa dan razón.
Sociedad-Propietaria de la Plaza de Toros de Córdoba
Desde el día hasta el 30 del corriente mes se admiten proposiciones para el arriendo de esta plaza, las que se formularán en pliegos cerrados dirigidos al Presidente de esta Sociedad. Las condiciones modificadas para este contrato se encuentran de manifiesto en la Secretaría de la Sociedad, calle Barroso, núm. 12.—Córdoba 1, de Noviembre de 1900.

Huéspedes
Se desean uno ó dos para familia y precio módico. San Roque, 3.
Caballero
verdaderamente en familia en casa no de huéspedes. Otumba, 20 (en la de Mendez Nuñez).
Regente
Se desean uno para una farmacia de Pradol Rey (Cádiz). Diríjase en dicha villa a D. Antonio Pereyra. Calle de Sagasta, núm. 9.

CONSULTA DE
Males Especiales
de 10 a 4, gratis a los pobres, y por carta los de provincias.
GABINETE MÉDICO-AMERICANO
Alcalá, 23, 7. (Calle de las Travesas)
VENÉREO, IMPOTENCIA, ORÍEA.
CURA EN 2 DÍAS
Blenorragia (Bajos). Cápsulas Koch, 3 ptas. Orquitis, ligas, chancros, verrugas. Pomada Koch, 3 ptas. Para hueros de la sangre, las Píedras Depurativas, 3 ptas. Venta boticas y Gabinete Médico-Americano. Consultas gratis y por carta. Van correo por sellos ó libranas.
Venta en SEVILLA, Droguerías de Galicia Morillas, plaza Encarnación 25. Madrid: Universidad, 4.—CARMONA: Fernandez.—ECIJA: Perez.—SANLÚCAR LA MAYOR: Lopez.—UTRERA: Torres.

La legítima CERVEZA ALEMANA Especial Export PILSENER "MARCA Brandt"
Es el mejor estimulante para los enfermos. Pídense esta reconocida rica cerveza en todas partes.
Unico importador en España
Jaekel Handwerck, Málaga
ESTABLECIDA EN 1885
Almacén al por mayor de cervezas extranjeras

LA TOS
por rebelde que sea desaparece ó se alivia con el Jarabe benzo-balsámico de Villegas, a base de bromoformo y heroína. De indicación especial en la Tos ferina. Todos los catarras, los tísicos, los asmáticos y disnéicos deben usarlo, como remedio seguro. Está recomendado por todas las notabilidades médicas. É informes favorables de Academias de Medicina, haciéndose ya de él un consumo extraordinario.
De venta en las farmacias de El Globo, Dr. Mateos, Sr. Lemus, D. Rafael de Rojas, y droguerías de L. Ruiz, Marín García.—Precio del frasco, 3'50 pesetas.

SOLUCION BENEDICTO
de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL
Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarras crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencia, debilidad general, posturación nerviosa, neurastenia, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escorbuto, etc. FRASCO 250 pesetas. Depósito, Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid. En Sevilla, Farmacia de San Pedro de José Antonio Fernandez, plaza de Argüelles, núm. 6.
LOS LABRADORES!
SERPES, 99, SEVILLA
Fábrica de joyería y Platería, se admite toda clase de encargos-composura, y tr. existencia de alhajas, a precios económicos, y existencia en objetos de novidad, surtido de relojes precios de fábrica.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA
Linea regular de vapores
Entre Bilbao, Marsella, Sevilla y puertos intermedios
Dos salidas semanales de los puertos comprendidos entre Bilbao y Marsella.
Servicio semanal entre Pasajes, Gijón y Sevilla
Tres salidas mensuales de todos los demás puertos hasta Sevilla.
Servicio quincenal entre Bayonne y Burdeos
Se admite carga a flete corrido para Rotterdam y puertos del Norte de Francia.
Para más informes, oficinas de la Dirección y D. Joaquín de Haro, consignatario.

CAPSULAS DE QUININA DE PELLETIER
Estas Cápsulas han sido adoptadas por todos los Médicos, en razón de su eficacia contra Jaquecas, Neuralgias, Fiebras intermitentes y palúdicas, Gota, Reumatismo, Lumbago, fatiga corporal, falta de energía. Soberanas para detener el estado febril de un resfriado ó una enfermedad en su principio. Una cápsula representa una copa de Quina.
Más solubles, más fáciles de tomar que las píldoras y grogas han puesto la quinina barata y al alcance de todo el mundo. Frascos de 10, 20, 30, 100, 500 y 1000 cápsulas.
En PARIS, 8, rue Vivienne y en todas las Farmacias.

MATIAS LOPEZ MADRID-ESCORIAL
Especialidad en bombones de chocolate con cremas finísimas, caramelos suizos, fondant y dulces varios.
DE VENTA EN TODAS LAS PRINCIPALES CONFITERIAS DE ESTA
Depósito central, Montera 25
ANEMIA, CLOROSIS
CURACION RÁPIDA Y ASEGUADA, TOMANDO
AGALICOKINA
según indica el prospecto que lleva cada ejemplar. Precio: 5 pesetas frasco en todas las farmacias y droguerías. Depósito nacional: Farmacia de San Pedro, plaza de Argüelles.

Amueblado
En una hermosa casa particular se cede el principal amueblado estable ó por temporada, ó habitaciones amuebladas, con ó sin asistencia. Palmas, 92.
El Noticiero Universal, de Barcelona y La Correspondencia de Valencia se venden en la Administración de este periódico.

FOLLETON DE EL NOTICIERO SEVILLANO (120)
PONSON DU TERRAIL
Los dramas de París
por el bosque, y no es probable que guirde el amante antiguo ni que se haya echado otro nuevo en tan poco tiempo.
—Pues os juro que me gusta.
—Mucho?
—Mucho.
—Ah!—dijo el conde de Marneve—parece que queréis aligeraros de unos cuantos millones.
—Por qué decís eso?
—Porque Baccarat tiene muy buen diente y es capaz de gastar la fortuna más regia.
—Oh! oh! No será tanto.
—Como lo oís.
—No importa—dijo el conde de Artoff—espero un servicio de vuestra amistad.
—¿Cuál?
—Me lo prestareis?
—¿Podis dudarlo?
—Que me presentéis a esa mujer.
—Ahora?
—Vamos, pues.
Ambos amigos pusieron sus caballos al galope, y al cabo de unos minutos habían alcanzado el carruaje de la Baccarat. Marneve se acercó al lado donde iba Luisa y dijo:
—No me engañaba; veo que sois vos en carne y hueso.
—Yo misma, conde,

—Más bella que nunca; se conoce que la penitencia es provechosa.
—¡Adulador!
—No, por mi fé. Ya sabeis que no espero nada de vos, que siempre me habeis rechazado.
—Porque nunca me amasteis.
—¡Bah! Pero conde—dijo volviéndose hacia el joven ruso—no decís nada.
El boyardo sonrió sin contestar, mirando a Luisa.
Esta dijo:
—Presentadme a vuestro amigo, querido conde.
—Voy a hacerlo; pero temía poner en presencia dos imposibilidades.
—¡Eh!
—Sí; una mujer que no ama nunca y un hombre que no puede ser arruinado. El conde de Artoff, señora; Luisa Baccarat, querido.
La Baccarat sonrió.
—El miércoles, pasado mañana abro mis salones. Permitidme que empiece las invitaciones por vosotros.
—Gracias.
—Señora—dijo el joven slavo—¿me permitiréis que vaya a ofreceros mis respetos?
—Con mucho gusto. Calle Money, yo sabeis, conde—añadió Baccarat dirigiéndose a su antiguo amigo.
—Perfectamente.
Los dos hombres se despidieron y Baccarat dió otra vuelta aún, y luego dió orden de volver a París.
Al llegar a la calle de Rivoli, dijo a su amiga:
—Me marchó. Tengo que hacer varias compras. Ya vez, una resucitada... Mi carruaje te conducirá. No te invito a comer porque todavía no tengo cocinero.
—Hasta la vista. Ven a verme—dijo la, de Saint Alphonse.

—Mañana iré.
—¡Adios!
—¡Adios!
Y Baccarat se alejó rápidamente por los pórticos.
Había hecho lo que quería.
París entero, se entiendo, el París que se divierte y que gasta y se preocupa de la suerte de las cortesanas, sabía ya que Baccarat volvía a lanzarse de lleno en el torrente de la vida galante.
Nadie podría adivinar que aquella resurrección ocultaba un lazo, si así puede decirse.
Que volvía a ser cortésana para cumplir una obra meritoria.
Que iba a librar una gran batalla al vicio.
Williams mismo pareció que había creído en su nueva transformación. Esto era precisamente lo que Baccarat quería.
Así podría combatirle con mayor seguridad, pues no desconocía de ella.
Iban, por fin, a hallarse en presencia los dos rudos adversarios que perseguían un objeto diametralmente opuesto, por caminos bien distintos.
La mujer virtuosa se disfrazaba de cortesana.
El réprobo llevaba la máscara de hombre virtuoso.
—¿Cuál de los dos iba a vencer?
Las hostilidades estaban rotas.

á consecuencia de la reparación de Baccarat en escena.
Rocamble no quería creer que Baccarat hubiese cambiado nuevamente.
No sabía la opinión de sir Williams y por su propia cuenta le parecía todo a aquello muy extraño.
Recordando la enemiga que hubo en otro tiempo entre Baccarat y el baronet, tenía que aquella transformación envolviera un lazo.
Su instinto le servía en esta ocasión mucho mejor que la sutil inteligencia del baronet.
Del primer golpe había acertado, en tanto que sir Williams vacilaba todavía.
—Os digo que me cuesta mucho trabajo el creerlo.
—Pues os digo que es Baccarat.
—¿En qué fundáis vuestra afirmación?—preguntó el vizconde de Cambolh, que deseaba averiguar la verdad de aquel asunto tenebroso.
—En que me lo ha asegurado quien puede saberlo.
—¿Quién es?
—El conde Marneve. Mirad, precisamente aquí está y nos sacará de dudas.
—¿De qué se trata, señores?—preguntó sonriendo el conde, que había advertido que se trataba de él.
—¡De Baccarat!
—¡Ah!
El señor vizconde dice que la que hoy paseaba por el bosque no era ella.
—Pues os equivocáis—dijo el conde dirigiéndose a Rocamble.
—¿Por qué?
—Porque la he visto.
—¿Hoy?
—Hoy.
—¿Y estáis seguro que era ella?—insistió Rocamble.

—Sí.
—¿Cómo podéis afirmarlo?
—Por una razón que no admite duda.
—¿Cuál?
—Que la he hablado.
—Si es así—dijo el vizconde de Cambolh no queriendo aventurarse—os creo y me insisto.
—Gracias. Además os invito a su primer baile, que se verificará uno de estos días.
—¡Oh! ¡Oh! Es singular—decían los jóvenes.
—Todo lo que queráis; pero es real e incontestable.
—¿De dónde viene?
—No lo sé.
—¿Es rica?
—Lo será.
—¿Por qué?—preguntaron de todos lados.
—Porque ahí está mi joven amigo que se encargará de su porvenir—dijo Marneve señalando al conde de Artoff.
Este saludó cortemente.
—Todavía no hay nada formal—dijo éste con modestia.
—Tanto mejor—dijo una voz.
—¿Por qué?
Todos se volvieron hacia el nuevo interlocutor.
Era Oscar de Vergy ó Querubín.
—¿Tiene usted pretensiones sobre Baccarat?—preguntó riendo el conde de Marneve.
—Caballeros—dijo friamente Querubín—si queréis escucharme un momento os haré mi genealogía.
—¿Qué queréis decir?
—Ya lo vereis.
Y Querubín tomó la actitud de un narrador con gran admiración de Rocamble que no esperaba aquel incidente.
—¡Vamos esa genealogía!—exclamaron varios jóvenes.